



**Les Amis de la Comté républicaine**  
*L'égalité dans la liberté*

## COMMUNIQUE DE PRESSE

En partenariat avec Ciné Parc et les Amis de la comté Républicaine, l'ADVEP (l'association de Développement et de Valorisation de l'Environnement et du Patrimoine) invite **le 29 mars à 20h, à la Halle du Jeu de Paume de Vic le Comte Catherine Peix**, la réalisatrice du documentaire « **Les origines de la pomme.**

Ce film est réalisé à partir d'une enquête scientifique internationale à la recherche des origines de la pomme. D'où vient ce fruit du Jardin d'Eden ?... La cinéaste nous emmène dans les montagnes du Tian Shan, au Kazakhstan, une région lointaine qui aurait vu la naissance des premiers pommiers, il y a 165 millions d'années. On trouve dans ces forêts très denses des pommiers sauvages, « *les Malus sieversii* », parmi des arbres qui atteignent les trente mètres de haut et vivent plus de 300 ans.

Ces pommes sauvages, aux couleurs variées, sont savoureuses et ont pu développer des résistances exceptionnelles aux maladies, telles que la tavelure.

Quel est leur secret ? S'agirait-il des ancêtres de nos pommes cultivées ? Nous découvrirons des éléments de réponse au travers d'une enquête scientifique et historique, le fruit du travail d'Aymak Djangaliev.

A la fin de la projection du film qui dure une petite heure, Catherine Peix pourra répondre aux questions soulevées par ce documentaire. Cette éminente biologiste, qui s'est vue décernée en 2021 les insignes de l'ordre « Uly Dala el Anasy » est l'auteure de plusieurs films dont « Dancing », en 2010, et « Là où naissent les icebergs », sorti en 2013.

La soirée se terminera par un pot amical offert par l'ADVEP et les amis de la comté Républicaine.

***Pour plus d'infos : [advepdelaconte@gmail.com](mailto:advepdelaconte@gmail.com)***